

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

REVISTA DE LA SEMANA.

Al dar principio á esta revista nos encontramos con la mejor noticia de la semana.

Nuestro amigo D. Francisco Martínez, jefe del partido conservador de Cieza, nos telegrafió ayer tarde lo siguiente:

«Director DIARIO DE MURCIA. Tengo una gran satisfacción en poder participar á V. que la «Gaceta» de mañana publicará el indulto del reo sentenciado á pena capital, José Antonio Vazquez Rubio, que se halla en la cárcel de esa ciudad.—Francisco Martínez.»

Este reo es de Cieza y por tal circunstancia y por la de haber sido hombre de bien toda su vida el sentenciado, hasta el fatal momento en que á sus sesenta y tantos años consumó el horrendo crimen, el Sr. Martínez se ha interesado por él, con otros ciezanos, hasta haber conseguido la siempre propicia clemencia de S. M. Cesen las dudas de ese desventurado y hoy arrepentido padre y reconciliase con Dios, pidiéndole su misericordia, ya que los hombres se han reconciliado con él. Salve su alma ya que han salvado su vida.

El resumen de la semana tiene otra noticia sorprendente, aunque de otro género. Hemos convenido en que el Banco debía al ayuntamiento de esta ciudad un puñado grande de miles duros. Así lo creíamos todos; y así ha pasado, como tradición viva, de padres á hijos, de unos alcaldes á otros y de ayuntamientos salientes á entrantes. Pero ¡oh desengaño! ahora resulta que el Banco no debe nada, que quien debe es el ayuntamiento al Banco 24.000 pesetas.

El Sumo Pontífice no es infalible mas que definiendo sobre fé y moral; y el Banco, aproximadamente, debe serlo en lo que se refiere á su deber y haber. O es una mentira la ciencia de la contabilidad.

Ya veremos, cuando se haga la liquidación por una y otra parte, qué es lo que dá de sí.

Lo demás que en la semana nos ha interesado á todos, han sido: las obras públicas, la plaza de toros, las fuentes, la instalación de la luz eléctrica, la feria, el ensanche de las calles y caminos afluentes al nuevo circo, las restauraciones de los cafés y establecimientos públicos, todos los preparativos de la próxima feria han sido la preocupación y la comidilla de estos días.

La subasta de consumos no ha dado nada que decir, no habiendo pliegos defectuosos, ni protestas, ni empates. Como que no ha habido tal subasta.

El cartel de la feria ha aparecido en las esquinas, como el astro precursor de la primera quincena de Septiembre.

El tiempo ha mejorado desde ha-

ce tres ó cuatro días notablemente.

Las aves y la recoba ha subido sus precios estos días. Un par de pollos como dos tintines, 16 reales. La docena de huevos hasta cuatro reales y medio. No se sabe qué motiva esta carestía.

Empiezan á volver los veraneantes á sus hogares. Dentro de poco, ya estaremos todos aquí é iguales, salvo el remojón; y salvo que las que se fueron rosas y azucenas volverán trigüeñas, y las morenas volverán tostadas.

Pues y ellos? Ellos sí que se divierten por esos campos y por esas costas. No se acuerdan ni del partido á que pertenecen, ni del jefe que los dirige, ni de la perdición del país, ni de que aquí hace falta un hombre. La girica, la merendica, la pesquera, el baño, el coger conchas y caracoles entre la menuda arena, la expedición en burro, todo eso distrae y entretiene á los hombres políticos que veranean por nuestras playas; donde no se juega más que á las cuatro esquinas ó la turuneta y donde no se maquina nada ni contra el gobierno ni contra ningún general. En fin, que no hacen política, con lo cual se refrescan la sangre algunos que lo necesitan; porque otros ya están frescos.

EL AMOR DE LA TIERRA.

Con mucho gusto insertamos la siguiente carta, y cumplimos el encargo con que nos honra la simpática paisana que la suscribe; advirtiéndole que hemos recibido el billete adjunto.

Dice así:

Barcelona 18 de Agosto de 1887.
Sr. D. José Martínez Tornel.

Muy señor mío: Le suplico me dispense la libertad que me tomo al escribirle, y la molestia que le pueda causar.

Enterada por EL DIARIO que V. tan dignamente dirige, que se ha formado una junta entre los vecinos de la parroquia de Santa Eulalia para recoger fondos á fin de erigir una estatua á Salzillo, y monumentar la fuente que se ha de colocar en la plaza de Santa Eulalia; pues como murciana que soy é hija de dicha parroquia á la que jamás olvidaré, porque le tengo mucho cariño, deseando contribuir á dicha suscripción, tengo á bien remitirle á V. 25 pesetas, que son, 15 en mi nombre, y 10 en el de mi esposo, que lo es Antonio Serrano y Gonzalez.

Espero de su amabilidad se dignará hacer entrega de dicha cantidad á la junta encargada de la recaudación, y en nuestro nombre felicitar á dicha junta por el patriótico y elevado pensamiento que han tenido al ensalzar y perpetuar el nombre de tan ilustre murciano como lo fué Salzillo.

Sin más por hoy, quedará atenta-

mente agradecida esta paisana que, como V., es buena murciana, y amante de las glorias de su tierra, y b. s. m.

Joaquina Lopez Gmenez de Serrano.

OTRA FUENTE MÁS.

Después que tenemos el agua de Santa Catalina en los populosos barrios del Carmen y San Antolin, llevando esta gran mejora á tan numeroso vecindario, hoy probablemente se inaugurará la fuente construida en la plaza de Santo Domingo, fuente importante tambien por llevar á ese extremo de población, el beneficio que ya disfrutaban los citados barrios.

Muy en breve se inaugurarán tambien las fuentes de Belluga y Santa Eulalia, quedando ya estas puras aguas abasteciendo toda la población.

Aunque la empresa tiene acordado no hacer instalaciones particulares hasta que no funcionen todas las fuentes, no ha podido sustraerse á las exigencias de varios señores que han querido á toda costa disfrutar cuanto antes de esta mejora; y efectivamente, ayer pudimos ver que tanto en la calle de la Trapería, como en otras donde ya está asentada la tubería, se estaban haciendo instalaciones particulares, que desde mañana probablemente disfrutarán ya del agua viva que de las entañías de la sierra llegará á sus domicilios, sin que ninguna sustancia extraña haya podido ofender su limpidez y pureza.

Hoy que ya están las tuberías extendidas por la población, vamos á hacer una manifestación que creemos de justicia, y consiste en reiterarle una vez más nuestro aplauso al Sr. Hernandez Crespo, como así mismo á sus cuatro socios D. Lorenzo Dubois, don Blas y D. Diego Cánovas y D. José Ruiz Egea, los cuales en el estrecho plazo de seis meses han realizado esta importante obra que tantos esfuerzos y tanta actividad representa. Todos ellos, industriales, sin otro patrimonio que el trabajo, han dado pruebas de que no les arredran los inconvenientes con que han tenido que luchar.

Los trabajos practicados se ven frecuentemente visitados por muchas personas distinguidas, y todas ellas no pueden menos de hacer los elogios que son de justicia. El viernes último fueron visitados estos desde el nacimiento y las galerías de la sierra hasta las instalaciones en las calles de la población, por el capitalista cartagenero Sr. D. Francisco Lizana Ortiz, que acompañado del presidente de la Sociedad Sr. Crespo, y del secretario de la misma Sr. Cánovas, D. Diego, verificaron esta agradable escursión, quedando el Sr. Lizana sumamente complacido, pues sabemos es siempre muy amante de todo lo que es trabajo y progreso.

Con gusto esperamos que ya que tantos sacrificios llevan hechos en

esta simpática empresa no tarde el día en que vean satisfechos sobradamente todos sus desvelos, como de todas veras les deseamos.

CRONICA DOMINGUERA.

Á JOAQUINA, EN SU DIA.

En esta semana rara he visto con muchas penas muy contadas caras buenas y ninguna buena cara.

Solamente una divina criaturita angelical, un terroncito de sal, una soñada Joaquina, pasó como el arrebol que el nuevo día pregona, é iba más rica y más mona y más hermosa que el sol. Yo estaba solo en mi puerta viendo rociar la calle, y al mirar su lindo talle, su movilidad incierta; aquel su andar zalamero y á un tiempo tan inocente, la dije modestamente:

«Si no me quieres, me muero.»

Si ella lo oyó ó no lo oyó tengo duda muy fundada, porque no contestó nada, pero mirar, si miró.

Y pues aquella mirada me consoló de algun modo, se lo voy á decir todo, aunque no valga por nada.

«Me muero, si no me quieres» dije—más debo decir, que no le dí ese sentir que comprenden las mujeres.

Deseaba que entre los dos hubiese amistad, cariño, como el que se tiene á un niño; así á la buena de Dios.

Yo, de la pasión que crece y acaba haciendo un hogar, feliz la he de ver gozar, si es lo que ella se merece.

Si no ha de darle un eden con un alma toda entera, que al menguado que la quiera mala puñalá le den...

con el puñal del olvido que castiga á los ingratos; (yo no quiero asesinatos ni vidas de nadie pido).

¿Qué mas gloria, qué mas palma puede cualquiera soñar que esa Joaquina sin par, un ángel en cuerpo y alma?

Quiero tus dichas y no deseo, mi buena amiga, si no que Dios te bendiga como te bendigo yo.

SAN ROQUE.

Es natural que me choque, y no es cosa del demonio, la calle de San Antonio haciendo fiesta á San Roque.

Abogado de la peste, se habrán dicho, en un apuro San Antonio está seguro... vamos á obligar á este;

y sin otra discusión ni otra mira mas que esta,

de los propietarios de aquel término, cuyos terrenos se han de ocupar con la línea férrea de Murcia á Granada.

A la inauguración de la fuente de Santo Domingo, asistirá esta tarde un representante del ayuntamiento, el Sr. Cura de la parroquia, una comisión de vecinos, el Sr. Hernandez Crespo y otros varios invitados. La banda del Sr. Mirete tocará en dicha plaza, de 6 á 8, y la del Sr. Espada de 9 á 11 de la noche.

Por el juzgado de Almansa, se llama al niño de siete años de edad, natural de Lorca, Juan Domingo Mateo Mateo, contra quien se sigue causa por homicidio de Antonio San Julian, que estuvo domiciliado en la calle de los Postigos, de esta capital.

La sociedad «Riqueza Positiva», dueña de la mina «Poderosa envidiada», publica ayer en el «Boletín oficial» la relación de los socios que han sido eliminados de la sociedad, por no haber satisfecho sus descubiertos con la misma.

De una carta de Orán, que publica nuestro colega «La Andalucía», tomamos estos párrafos, que creemos de interés local:

«Durante la última quincena ha regresado á las provincias de Almería, Alicante y Murcia, la mayoría de los trabajadores que vinieron para la siega; el otro día marcharon de un golpe más de 900, y después ha seguido la repatriación, llevando muchos desvanecidas las ilusiones que les acompañan al venir.

Como no se usan contratos escritos, los colonos y destajistas, suelen abusar de los jornaleros, sin que las autoridades puedan amparar á estos, por la carencia de documentos. Y si se agrega, como ya dije, la venida de bandas de marroquíes, que trabajan casi de balde, no hay que extrañar el que nuestros trabajadores regresen á sus hogares molidos, enfermos y con ningunos ó escasísimos ahorros.»

Ha ingresado en las gaviotas del hospital, el demente Gabino Fuentes.

Nuestro colega «El Diario de Avisos» de Lorca, se queja de la insignificante baja que la empresa del ferrocarril ha concedido para los viajeros que vengan á la capital en los días de toros. La rebaja es de 50 céntimos en los billetes de ida y vuelta.

Hemos recibido «La Agricultura», periódico que ha empezado á publicarse en Madrid.

Esta noche de 9 á 11, habrá música en el paseo de la Glorieta.

Por renuncia de los fiscales municipales electos de los juzgados de Archena y Ricote, han sido nombrados para cubrir las mencionadas vacantes, D. José Martínez López y D. Julian Abenza Gomez.

Esta tarde á las cinco se celebrará en la iglesia de la Purísima el duodenario á la Santísima Virgen, estando expuesto S. D. M.

Segun nos han informado, es dudoso que para la próxima feria, pueda presentar terminado su lujoso establecimiento de chocolate nuestro amigo D. Antonio Dubois.

Sentiríamos se confirmara esta noticia que habia de privar á D. Antonio Lopez Chacon de lucir sus dotes artísticos, y á nuestro citado amigo

de exponer sus ricos chocolates, con la elegancia que requiere tan preciado artículo.

En la novena de Nuestra Señora de los Remedios, predicará esta tarde en la Merced, D. Luis Soriano Marcos.

El «Boletín oficial» de ayer, contiene:

Anuncio de la Universidad Literaria de Valencia, suspendiendo la provision de la escuela superior de niños de Lorca.

Precios límites que han de regir en la subasta para el servicio de subsistencias militares en esta plaza.

Destinos vacantes en este mes.

Edicto abriendo plazo de tres días para que los contribuyentes del casco de la capital que no lo hayan efectuado abonen el cuarto trimestre de territorial sin recargo.

Otro recargando las cuotas á los contribuyentes morosos de algunos partidos rurales.

Relacion de los contribuyentes que han de componer las juntas municipales de Totana y Cieza.

Edicto del juzgado de Almansa llamando á Juan Domingo Mateo, de Lorca.

Anuncio de hallarse vacantes las plazas de secretario y secretario suplente del juzgado municipal de Ulea.

Edicto del juzgado de Hellín, recomendando la captura de un vecino de Chinchilla, y otro emplazando al mismo sujeto.

Pronto se abrirá al público la gran exposicion de los Diamantes americanos en el mismo espacioso local de las casas de Zabálburu que ocupó el año anterior.

Dice «La Paz» y leemos con gran extrañeza:

«Un vecino de la calle de San Antonio se nos ha acercado á decirnos que anteanoche y siendo las 9 y media, se vió sorprendido en la plaza de San Ginés por dos hombres, que con una pistola le intimaron á entregar el dinero que llevaba, y habiéndoles contestado no llevaba ninguno, pasaron á vias de hecho, apuntándole en el pecho con la pistola mientras le registraban, por lo cual, y no habiendo nadie en aquel sitio, en trance tan apurado no tuvo mas remedio que entregarles los cuatro duros que llevaba. Buscó después á algunos agentes de seguridad y no encontró á ninguno.»

«La Lira Murciana» que debió empezar á publicarse el 15 de este mes, no saldrá á luz hasta primeros de Setiembre, por hallarse fuera de esta ciudad gran parte de sus suscritores. Lo cual se les avisa para su conocimiento.

Se ha recibido en el Gobierno civil una comunicacion de la Direccion general de Agricultura, Industria y Comercio, ordenando se proceda al deslinde de algunos montes de la provincia.

La noticia de que algunos marchantes de esta provincia han hecho compras de ganado en Andalucía, con moneda falsa, debe tener prevenidos á los que hagan compras ó ventas en los mercados fuertes de animales que se celebren esta feria, así como á las autoridades, por si hay alguna fábrica de dichas monedas por estos contornos.

Ya está completo el personal de agentes de seguridad de esta provincia, habiéndose provisto dichas plazas con arreglo á todas las condiciones del reglamento.

El día 23 del corriente saldrán para Cieza los diestros Antonio Pretel y Valentin Castejon, los cuales tomarán parte en la novillada que se celebrará el 24, día del patron de dicha villa.

Ha corrido por aquí la noticia de que á la banda de la Misericordia le habia sucedido la desgracia de que se le hundiera el tablado donde estaba tocando en Mazarron. Creemos que no tiene esta noticia fundamento alguno, pues desde hace tres días que la oímos, no se ha confirmado por ningun medio.

Se nos ha presentado estos días un pobre de Cieza, diciéndonos que tenia una mina de oro y que no se fia de confiar á nadie su secreto, hasta que se le haga una escritura en la que se le dé la mitad.

El pobre estaba vagabundo por estas calles, y le hemos aconsejado que se vaya á su pueblo, y le dé parte al alcalde que no le faltará.

Ayer estuvo en esta ciudad el alcalde nuestro amigo D. Julian Pagan.

El jefe de la estacion de esta ciudad, ha puesto en conocimiento de la direccion de la compañía el hecho honrosísimo de que ayer hablamos, manifestando que el empleado que merece los elogios que le hemos tributado, ha sido Isidoro Sardina, por haberse encontrado una cartera con objetos de valor y dinero abandonada en un coche y habiéndola entregado á dicho su jefe, el cual, como dijimos, la ha devuelto á su dueño.

Dice un periódico de Jaen que en el pueblo de Santiago de la Espada varios marchantes de ganado, vecinos de Mula, han hecho los pagos de sus compras en monedas perfectamente falsificadas.

En Cehegin ha sido preso por los guardias municipales un joven apodado el «Jesuita», que disparó un tiro á un muchacho de 17 años, llamado Ricardo Gea, dejándolo en muy grave estado.

Anteayer se recardaron 719 pesetas en los fieltos de esta ciudad.

Los profesores D. Juan Diego Manresa y D. Juan Ayala, formarán, con otros, el jurado calificador en el certamen musical que se celebrará en la feria próxima.

El ayuntamiento de S. Javier ingresó ayer en la tesorería de Hacienda de la provincia 1.100 pesetas por consumos.

Se ha pedido autorizacion á los juzgados municipales de esta ciudad para que la comision del ayuntamiento que ha de inspeccionar estos días las escuelas del campo y huerta, pueda penetrar en los establecimientos de enseñanza.

La guardia civil del Palmar ha denunciado á varios individuos por abusos en los riegos.

En Fuente-álamo ha capturado la guardia civil á dos vecinos que hirieron gravemente á otro, llamado Cayetano Alarcon.

En Archivel (Caravaca) promovie-

ron anteayer una cuestion dos jóvenes, resultando gravemente herido de un palo en la cabeza uno de ellos, llamado Simon Marin. El agresor ha sido preso por la guardia civil de aquel pueblo.

Desde hoy estarán á la venta las sillas de delantera de grada de la nueva plaza para los socios que las tienen solicitadas.

A los dueños de palcos se les avisará cuando podrán recoger sus tarjetas, que será segun vayan estando concluidos; y si por cualquier circunstancia, no pudiesen estar terminados todos los pedidos, la Junta les reservará sillas por si quieren utilizarlas.

En la junta administrativa celebrada para entender en la aprehension de 400 litros de vino, hecha en el Barrio, ha salido condenado el dueño de la especie al pago de dobles derechos y recargos.

Dos hombres, el que menos de 34 años de edad, decidieron anteayer, en Fuente-álamo una cuestion á pedrada seca, resultando uno herido de bastante gravedad. El agresor ha sido detenido por la guardia civil.

Ayer se admitió en la Seccion de Fomento el registro de la mina «El Consuelo», en el partido del Palmar, presentado por D. Manuel de Jodar Serrano.

«El Noticiero» está por que la banda de la Misericordia se ausente en los días de feria de esta poblacion. La opinion general, no la nuestra sola, no está conforme con el colega de la calle de los Apóstoles.

El director del «Criterio» nuestro amigo D. Joaquin Arques, celebra hoy su día con un número extraordinario de su periódico, en el que hemos colaborado casi todos los que escribimos en Murcia. A la felicitacion que allí le hemos dado, añadimos esta.

La comision especial de evaluacion, se reunió el viernes para la aprobacion del reparto de la contribucion territorial del actual ejercicio, acordando su aprobacion sin perjuicio de protestar, por no poder en manera alguna aceptar el criterio de la direccion general que consideró como ocultacion el aumento que ha tenido la riqueza urbana por la comprobacion que los peritos le han dado.

La comision se propone elevar la correspondiente queja al Sr. Ministro de Hacienda ó á las córtes del reino, segun proceda, para que á los contribuyentes de esta capital y su término se les haga la justicia que legalmente les corresponda.

TELEGRAMA.

Madrid 21, á la 1.

Sagasta escribió á Salamanca pidiéndole dimision. Contestó negándose á presentarla. El lunes publicará «Gaceta» relevo.

A. M.

AMA DE CRIA.—Hay una que desea criar en su casa ó la de los padres. Darán razon en el camino de Churra, casa de José Sabatel Velasco.

SE ALQUILA un local para cochera ó almacen, calle de Cartagena, 80.

A LOS FERIANTES.—El que desee empapelar su caseta por el módico precio de 9 pesetas puede dirigirse al bazar La Puxmarina.

